

Rotary Mag n° 825 présentation

ACTUS ROTARY

Aide aux réfugiés ukrainiens

Le Président International met l'accent sur l'engagement solidaire du rotary pour aider le peuple ukrainien , mais il souligne aussi qu'il y a malheureusement beaucoup d'autres conflits dévastateurs , le rotary sera toujours du côté d'une résolution pacifique de toutes guerres . Notre mission, rappelle t-il , est de promouvoir la cause de la paix .

Très forte mobilisation des clubs de rotary en faveur des populations civiles victimes de la guerre en Ukraine avec l'appui des comités inter-pays et de « SHELTERBOX » , organisation spécialisée dans l'aide d'urgence . Ainsi le plus grand nombre possible de réfugiés ukrainiens .ont-ils pu être secourus . Sur le plan de l'accueil des réfugiés, les rotariens ont su répondre présents , 2.000 familles d'accueil volontaires pour recevoir les réfugiés . Quand les conditions de paix seront retrouvées, il faudra être sur le terrain, pour reconstruire , la Fondation Rotary en sera un des acteurs .

Plan d ' action du rotary

Le changement passe par l'action :

mettre nos ressources au service d'actions ayant de l'impact sur des axes stratégiques

diversité, équité , inclusion (D E I)

implication en démolissant les murs qui nous séparent

être plus agiles et réactifs donc efficaces

Le rotary en Roumanie

Le rotary a trente ans , une renaissance fruit d'une étroite conférence franco-roumaine à laquelle est associée la Moldavie . Une caractèrè pleine d'espoir , la jeunesse s'investit énormément dans le rotary, autant de Rotaract et Interact clubs que de clubs de Rotary .

Haïti , l'île au trésor

... de projets durables dont ceux du rotary tant ce pays , un des plus pauvres du monde , est régulièrement victime de catastrophes naturelles

Il faudra : reconstruire , là aussi en s'appuyant sur le programme « shelterbox »

reboiser pour lutter contre les coulées de boue tant il y a eu d'arbres coupés par les haïtiens .

développer et créer des communautés rurales pour lutter contre l'exode rural .

assurer l'auto-suffisance alimentaire ainsi que l'eau potable .

Le harcèlement à l'école

le harcèlement scolaire est devenu un problème de société très préoccupant par la violence et les conséquences destructrices des enfants qu'il génère . Ce phénomène est malheureusement amplifié par les réseaux sociaux et la perte de repères chez les jeunes . Aussi , des clubs rotariens se sont-ils investis qui organisent conférences , débats à l'attention des familles .

Le tour du monde en 5 actions

Tunisie : concert en faveur de la tolérance orientale et occidentale

Djibouti : création d'un four solaire à pain

Côte d'Ivoire : don d'équipements et de sacs de farine

Martinique : passerelle entre élèves et professionnels

Cambodge : amélioration des infrastructures de l'école française .

LE MAG

Molière a 400 ans l'hexagone et sans doute dans les pays francophones ,

Le 15 janvier 1622 , il y a 400 ans, naissait Jean-Baptiste Poquelin dit Molière . Dans tout l'hexagone et sans doute aussi dans les pays francophones , ce sera une année de célébrations , d'hommages rendus en « jouant » Molière de la Comédie française aux plus petites estrades de nos villages . Ne dit-on pas que la langue du peuple c'est la langue de molière , miroir des français Molière accompagnera toujours la vie des gens au même titre que La Fontaine par ses fables et Perrault par ses contes . Il est indémodable , après avoir été Roi de Versailles et de la France , il continue à faire rire tous les publics , les plus grans comédiens l'ont joué comme Francis Huster qui a même rédigé un dictionnaire amoureux de Molière alors , pas étonnant qu'il figure à la UNE du MAG ,

L'invité du mois -

Sébastien BOHLER , docteur neurobiologie moléculaire propose de mieux comprendre notre cerveau (question sans fin !!!) et pose la question du sens dans son livre paru en 2020 . L'incendie de Notre Dame a montré pour l'auteur combien les gens avaient été déstabilisés de voir ce monument en flammes en contradiction avec ce qui est enfoui chez le citoyen « moderne rationnel ». Et les questions qui s'en suivent :

En quoi les grandes religions sont-elles de nature à réduire l'angoisse
le monde reste – il déchiffrable pour des esprits en quête de cohérence ?
Quelles conséquences pour des vies refermées sur le matérialisme ?

Pourquoi accéder au bonheur par la satisfaction des besoins immédiats est – elle insuffisante ?

Comment dans ce contexte restaurer notre besoin de sens ?

La préservation de notre planète peut-elle revêtir une valeur morale propre à réenchanter le monde ?

Un article qui mérite mieux qu'un résumé forcément subjectif , alors

PRENEZ LE TEMPS DE LE LIRE !!!

La 5 G le + e t le - la lecture du numérique

La 5 G , basée sur l 'Internet pour faire face à l 'augmentation continue du trafic est en plein développement grâce à l 'attribution de nouvelles fréquences aux opérateurs de téléphonie mobile . L 'article qui lui est , ici , consacré fait le tour des conséquences de son utilisation dans la vie de tous les jours . D 'abord un enjeu économique considérable pouvant atteindre 12.000 milliards en 2035 !!

Quid de sa concurrence avec la fibre ? Complémentarité ou rivalité entre les acteurs des télécommunications et les plateformes GAFAM . Quel les incidences auront sur la 5G et sur la fibre les dizaines de milliers de satellites en orbites basses lancés par SPACE X et AMAZON ? Les promesses de contribution au développement économique et à la transition environnementale seront-elles au rendez-vous pour tous les citoyens ? Les risques sanitaires par les expositions aux radiofréquences sont-ils réels ou à relativiser ? Ainsi des maires de grandes villes ont-ils demandé d 'arrêter le déploiement de la 5G .

Plongez-vous dans la lecture de cet article pour en découvrir les enjeux , les bénéfices mais aussi les risques de la 5 G

Pour rester dans la note du numérique , l 'article suivant montre combien la lecture évolue puisque chacun peut se créer SA bibliothèque depuis son portable ou sa tablette

La révolution numérique du bridge

La pandémie a entraîné la révolution numérique du bridge en développant sa pratique en ligne en particulier par les jeunes et les actifs .

Le château de Versailles

En 1750 , dans les jardins du domaine du Trianon , Louis XV .fit construire la maison du jardinier afin d 'y accueillir son jardinier en chef , Claude Richard . Après avoir abrité le centre de recherche du château de Versailles , elle fait désormais office de résidence pour les chercheurs , étudiants ou conservateurs du patrimoine ; entr 'autres recherches , citons l 'étude des réseaux et de la société à la cour , la mise en ligne de tous les plans de l 'Ancien Régime , l 'évolution du château sous les

différents règnes , les collections du château . Un centre qui fait figure de pionnier en France , véritable ADN de notre patrimoine .

Le rêve du facteur Cheval

Le rêve d'une vie ou la construction par le facteur Cheval d'un palais idéal , inspiré des cartes postales que son métier de facteur lui permettait de voir et d'en rêver . Il lui fallut 33 ans pour bâtir son palais long de 26 m et d'une hauteur de 12 m à l'aide de pierres ramassées lors de ses tournées quotidiennes et façonnées la nuit , Un chef d'oeuvre unique !!!

La vie des réfugiés

En fait , cet article culture du Mag est consacré à une série de planches dessinées publiées dans le « New York Times » support (la série) d ' une véritable enquête journalistique sur la vie des réfugiés en Syrie et en Jordanie . Reportage couronné par le prix Pulitzer en 2018 .

Développer son intelligence

Notre cerveau ne nous dit pas tout , il prend souvent de mauvaises décisions mais on peut améliorer les choses , développer notre intelligence , c'est la conclusion de nombreux chercheurs en neurosciences ,

Encore UN ARTICLE à LIRE pour apprendre que vous avez 3 niveaux de qualité de traitement de l'information :

un niveau de basse qualité , animalier , très rapide

un niveau de qualité variable dépendant (et oui !) des autres et des circonstances

un niveau haut de fort bonne qualité mais très lent .

1/ vous lisez l'article à tête reposée et plusieurs fois

2/ à la prochaine réunion ,,,, ON S'ETALONNE !!!

ACTUALITES

La Crète

Victime d'un tremblement de terre de niveau 6 (pas anodin !) mais sans victime et peu médiatisé , la Crète se retrouve dans le dénuement mais le rotary était là tel celui d'Avallon Vézelay qui a su apporter sa participation solidaire .

L'apiculture au service du développement rural

Les abeilles au secours des agriculteurs de la savane du Bénin . En effet , les rotary de Cotonou et du Val d'Essonne ont construit un rucher-école de 80 ruches qui permettront de créer des emplois durables pour les apiculteurs locaux

Les actions rotariennes du mois :

A retenir :

Gréoux les bains: rencontre nature avec les enfants : l'hirondelle , le hérisson , la cigale

Font-Rmeu : salon des vins , fromages , chocolats pour étudiants

Port la Nouvelle : une bourse aux livres pour des élèves du Sénégal

Nancy ; concert vocal en faveur d'handicapés

L'Union Saint Jean : m.o pour élèves démunis pour lutter contre la fracture numérique

Clamart : vente de roses le 8 mars pour O N G

Parthenay : concours d'affiche pour promouvoir l'égalité filles / garçons

Biarritz : les jeunes et l'excellence cuisinière afin de participer aux frais de voyage et de séjour des élèves qui se forment dans des restaurants éloignés de leurs domiciles .